Fecha Sección Página 21.08.2009 Ciudad y Estados 31

Oaxaca. Disputa por problema limítrofe

Conflicto por la posesión de un manantial

 En Morelos, se retira el Ejército, tras el conato de riña entre dos poblados

Onxaca y Morelos → Óscar Rodríguez y Leticia Isidro

l conflicto entre San Pedro y San Pablo Ayutla y Tamazulapan del Espírtu Santo es un ejemplo, donde la disputa de un manantial dividió dos pueblos en Oaxaca.

La disputa de límites que prevalece entre ambos poblados y que data de medio siglo, no ha podido ser resuelta porque una de las partes se niega a compartir los beneficios de un manantial de <mark>agua</mark>, uno de los más ricos de México.

El subsecretario de Gobierno, Joaquín Rodríguez, sostiene que existen múltiples etapas de conciliación, pero prevalece una negativa a no ceder ni un centímetro de territorio, aun cuando hay intenciones por avanzar en una solución pactada por ambas partes.

"El conflicto es grave y ni con dinero se puede resolver."

Rodríguez admite que existe ofrecimiento de parte del gobierno federal, particularmente por la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas para cubrir las indemizaciones.

Se habló de pagar poco más de 60 millones de pesos, pero las autoridades San Pablo y San Pedro Ayutla —regidas bajo el sistema de normas comunitarias —, dicen que ni vendida dotarán de agua potable a sus vecinos, han preferido derramarla.

Hay constantes patrullajes policiacos y una tregua ofrecida por Tamazulapan para evitar pisar terreno enemigo.

Vuelve la calma

Los 300 efectivos del Ejército que vigilaban Hueyapan, Morelos, dejaron la zona en la madrugada. Los habitantes del poblado se reunirán con el subsecretario de Gobierno, Rafael Martínez, para finiquitar el conflicto por el agua que tiene más de dos años y que costó la vida al ayudante municipal en 2008.

La cabecera municipal Tetela del Volcán cuenta con un sistema de bombeo, pero debido al tipo de suelo no tiene agua en su subsuelo por lo que toma el líquido del manantial de Hueyapan.

Esta situación enfrenta a ambas comunidades y el asunto se agravó por la falta de <mark>lluvias</mark>, porque los encargados del sistema de agua de

Hueyapan tomaron el líquido por la fuerza hace una semana.

Habitantes de Tetela del Volcán presentaron a los de Hueyapan una propuesta paraquecada comunidad se quede con su agua; la propuesta será presentada y analizada para buscar una solución.



Pleito de medio siglo



Página 1 de 1 \$ 25242.99 Tam: 233 cm2 LQUIROGA